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受伤退赛——首次闯入大满贯四
强的彭帅，日前以这样的方式结束了
难忘的美网之旅。坐在轮椅上泪流满
面地离开球场，这样的场景令人心
碎。

李娜之后，未来谁能扛起中国女
网的大旗？拿下两个大满贯女双冠军、
单打战绩稳步提升的彭帅最被看好。
然而，职业生涯中频繁的伤病，也让人
们对彭帅的前景多了一丝担忧。

体能问题成掣肘

回顾近两年的比赛，“抽筋退赛”仿佛成
了彭帅的“魔咒”。年初的澳网，彭帅在首轮
比赛就出现严重的抽筋和呕吐，尽管坚持到最
后，还是憾负对手。去年的美网，她同样因抽

筋止步于次轮比赛。
而在10多年的职业生涯中，严重的伤病曾

屡次阻碍这朵中国金花的绽放。12 岁，患有
“主动脉导管未闭”的彭帅，心脏被植入了6根
弹簧，此后又多次接受心脏手术。2001年，备
战九运会的她右脚肌腱撕裂；2006年，因膝盖
伤势多次退赛；2007年，左跟腱和左脚踝连续
受伤；2010年，阑尾炎、右手腕受伤，两次走
上手术台；2012年，右膝盖软骨磨损消失，骨
头之间触碰疼痛，在退役之前必须持续为膝盖
注入润滑剂。

对女子网球选手而言，伤病乃兵家常事。
但对彭帅而言，自身的体能问题也是造成伤病
的重要因素之一。

彭帅的体能短板从美网的比赛中可见端
倪，在与沃兹尼亚奇的鏖战中，丹麦人的拼命
奔跑和大角度回球让她难以抵挡，直到体力透
支，出现抽筋。由于彭帅的个头高、体重大，
双手正反打发对于跑动范围的要求更高，比赛

中一旦体能跟不上，就很容
易受伤。

下一个精神领袖？

事实上，彭帅已经开始解决自
己的体能问题。今年初，法国籍体能
教练法比亚加入了她的教练团队，负
责日常的体能训练、赛后恢复和伤病
调养工作。美网的出色成绩，可以算是
对彭帅几个月来努力的褒奖。

遭受伤病困扰的彭帅，下一次亮相，
或将是9月27日开打的中国网球公开赛。

参加过 37 次大满贯，在 28 岁首次闯
进大满贯四强。大家不免会拿她和李娜比
较，也期待她成为中国女网的下一个精神
领袖。随着李娜伤愈复出，小威、莎拉波
娃、阿扎伦卡等大满贯得主悉数出战，不久
之后的中网，将是彭帅继续证明自己的机会。

到新疆去看沙漠越野拉力赛
本报电（记者刘峣） 中国·阿拉尔沙

漠场地越野拉力赛将于10月1日至5日在
新疆最靠近沙漠的城市阿拉尔市举办。
这是首次在新疆举办中国沙漠场地越野
拉力赛。据悉，此次拉力赛分为双车沙
漠越野场地拉力赛和全地形车沙漠场地
拉力赛，设有专业组和业余组。

本报电 （记者罗俊） 2014 年
国际乒联残疾人乒乓球世界锦标
赛日前在北京开幕，来自 45 个国
家和地区的310名运动员参赛，规
模为历届最大。9 月 8 日至 14 日，
这些残疾人乒乓球运动员将在 36
个小项展开角逐。中国队共派出
29 名残疾人乒乓球运动员参加 26
个小项的比赛。

值得一提的是，本次世乒赛
还得到了不少热心慈善公益的企
业的大力支持。在开幕式上，中
国残联理事长、中国残奥委员会
执行主席鲁勇向以中国华信能源
有限公司为代表的 10 家企业授予
了 2014 年残疾人乒乓球世界锦标
赛十大爱心赞助商的光荣称号。
作为本次残疾人乒乓球世界锦标
赛指定能源企业，华信能源有限
公司在中国民营企业500强中排行
位居前十位。中国华信北京集团
党支部书记刘明泽表示，此次赞
助残疾人世乒赛，希望用这种方
式表达对社会弱势群体的关心，
带动其他的社会企业，在发展中
不忘回馈社会。

取消部分审批 放宽转播权限 发展职业联盟

体育改革解束缚迈大步
本报记者 彭训文

彭帅：伤过之后是期待彭帅：伤过之后是期待

乒联残疾人世锦赛开幕

骆马湖 24小时国际生态四项极限挑战赛
日前在江苏宿迁落幕，来自法国、德国、澳
大利亚等十余个国家和地区的100余名国内外
顶级户外选手，完成了全程 233 公里、24 小时
不间断的户外挑战。

图为运动员骑行在乡间小路上。罗 业摄

国务院日前召开常务会议，强调更多依靠市场
力量，推进体育行业改革，要求取消部分赛事审
批，最大限度为企业“松绑”。专家表示，国务院
的相关意见释放出我国体育事业进一步深化改革的
积极信号，与其他领域和行业的改革一样，中国体
育的改革同样蹚入了“深水区”。简政放权后，借
鉴国外经验，建立相关配套监管细则势在必行。】【

审批制成为历史

国务院关于“取消商业性和群众性体育赛
事审批”的消息一经发布，似投下一颗重磅炸
弹，迅速在体育界内外引发强烈震动。总体来
看，民间、市场及媒体大多将此举看作体育行
业的重大利好，甚至有民间办赛力量将其看作
体育行业的“革命性一步”和“第二次改革开
放”；而另一边，一些地方体育主管部门对突如
其来的变化措手不及。

其实，斩断束缚着体育商业和群体赛事的
“审批制”绳索，一直以来就是体育界呼吁的焦
点，原因就在于这项制度极易滋生腐败并导致垄
断。

今年 4 月，在全国政协双周协商座谈会上，
姚明就疾呼取消赛事审批，激活体育市场。在
他看来，体育管理部门收取不菲的审批费用，
却并不提供实质性的服务。这是行政之手乱伸
的表现，还人为制造了办事门槛，已经成为权
力寻租的高发地带。

在改革日益深入的今天，国务院的“简政
放权”无疑顺应了市场和民间的呼声。与此同
时，另一个问题是：在管办分离推进艰难的现
状下，国务院的改革方针如何真正得到落实？

国务院深化行政审批改革办公室司长李晓
全在接受本报记者采访时表示，体育行业的简

政放权，不仅需要体育主
管部门的思想观念和行为
的转变，还需要针对每一
个具体的项目，尽快健全
监督机制，出台相应的健
全措施，才能真正做到给
企业“松绑”，也才能保
证市场放开后，如果出现
混乱，总体局面可控。

政策细化是关键

限制放宽后，新的赛
事秩序如何建立，解除审
批后会不会造成市场混乱，国家其他相关政策
是否能做到配套改革……在向前迈出这一大步
的同时，担心与忧虑也伴随其中。

体育改革如何深化？在中国奥委会前秘书
长魏纪中看来，应该从体育主管部门的职能改
革做起。将企业经营的事真正放给市场、企业
去做，而不是攥在各个项目运动管理中心“手
里”，事企分开，市场活力才能真正激发。

建立和发展体育联盟，也需要更多具体政
策的支持，才能解决“由体育主管部门办还是
项目协会办”的老问题。应该说，由体育主管
部门监督、协会管理，而职业联盟、俱乐部去
做这件事，应是一个合理的模式。

在这方面，国外的一些做法值得借鉴。例
如，对一些体育商业赛事采用备案制，而在多
数体育市场繁荣的国家和地区，赛事大都由行
业协会、专业公司管理，政府及体育主管部门
主要承担引导、服务、监督等职能。

此外，在中国，赛事转播通常被电视台垄
断，导致收取的广告费往往“不知所踪”，而没能
真正用于赛事的组织运营。全国政协委员刘敬民
认为，收入模式不成熟所导致的社会资本进入不
足是重要原因。他建议，应用市场行为组织更多
播出范围大的体育台，或者下放一些赛事转播权
给各省市电视台的上星频道，在放权的同时配以
相关政策支持，提升社会资本进入的兴趣。

链接▶▶▶

最近排球比赛比较多，让排球迷大呼过
瘾。看完女排大奖赛，又有亚洲杯；看完男
排世锦赛，又将迎来亚运会；此后还有女排
世锦赛。特别是排球新规鹰眼 （即时回放系
统） 的全面引入，更增加了排球的趣味，球
迷们看得更加细致。有意思的是，这一技术
今年的首次使用是在 8 月 21 日中国女排对比
利时队之时，那一次中国女排挑战失败。

排球引入鹰眼开始于前年的欧洲排坛，
去年国际排联在几项大赛中使用。按规则，
每局球双方各有两次挑战机会。挑战的内容
有击球界内外、踩线、过网击球、触网等。
可是，排球赛有其自身特点，鹰眼仅仅跟踪
球是远远不够的，很多运动员动作涉及到比
分的判罚，因此，像触网、踩线、过中线
等，还得靠回放系统来肉眼判断，有些动作
是极细微的，判罚之后仍存争议。但无论如
何，让球迷看到了更多的比赛细节。

鹰眼挑战是对队员的挑战。在中国女排
对土耳其队一战，对方主教练有 8次挑战，4
次成功，从中我们可以看到，中国队员在一
些细节方面如触网、越过中线等方面，都需
要在训练中加强细节的规范，养成良好的动
作习惯。鹰眼挑战也是对队员道德诚信细节
的考量。过去总看见有的队员明明看见对方
的球压线了，却夸张地做出界外的手势。现
在做手势时就要小心了，必须实事求是，否
则鹰眼挑战会扇你一个大耳光。

鹰眼挑战也是对主教练的挑战。每局只
有两次挑战，必须由主教练提出，挑战成功
可不计入次数，挑战失败就减少一次机会。
因此，什么时候用挑战也考验着教练的判断
力，显示一个教练对战局的把控能力。比如
中国男排在世锦赛小组赛最后一场对加拿大
队时，中国队有两次挑战发球的失误，一次
是自己比较明显的一次界内球没有挑战被裁
判吹掉，一次对手特别明显的好发球却去挑
战，白白浪费了一次挑战机会。在关键时刻
的关键比分上的挑战，往往引起战局向意想
不到方向波动，让本来或许能够抓住的机会
失去了。

人们看了一些比赛下来，感觉鹰眼规则
其实对中国男女排球都提出了更多的挑战。好多次，我们的挑战都
失利；好多次，对手的关键时刻的挑战将比分改写。这对中国男女
排球又是一个新的课题、新的考验。

科技的发展，真的挑战着一项运动
的全面技战术细节，挑战着体育精神的
细节，挑战着队员动作的细节，挑战着
教练指挥的细节。所以，鹰眼系统的启
用，可以说是一个新平台上的较量，应
该促进我们更加注重细节的训练，也促
使我们注重把握场上的节奏。球迷又可
以通过一个新的趣味点，来考量一支队
伍一个教练的水平。
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图为中国选手冯攀峰在比赛中
发球。

新华社记者 公 磊摄

本报记者 刘 峣

岩壁芭蕾乌兰察布绽放
本报电 日前，2016 年世界大学生

攀岩锦标赛中国大学生队选拔赛暨内蒙
古自治区第二届搏克争霸赛在乌兰察布
市集宁区举行。参加选拔赛的有 10所全
国攀岩强校的 60多名运动员，从中选出
14名队员代表中国参加 2016年在上海举
行的首届世界大学生攀岩锦标赛。

骆马湖上演骆马湖上演2424小时极限挑战赛小时极限挑战赛
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古李十番棋

古力或空手而归
本报电 中国棋手古力九段日前在

拉萨举行的 MLILY梦百合世纪之战古李
十番棋的第七局较量负于韩国棋手李世
石九段。至此，古力在十番棋中以 2∶5
的总比分落后，很可能将空手而归；而
李世石只需再胜一盘便可拿下全部500万
元人民币奖金。

美国纽约市通过设立纽约体育委员会对体育赛
事进行协助管理，其他政府相关部门负责协调，具
体操作主要由纽约市公司 （NYC & Company） 完
成。该公司是纽约市的官方营销、旅游、合作的非
营利性组织，其管理从赛事选择开始，到申办、运
作，最后以赛事评估为止。该公司年度预算40%由政
府划拨，60%由市场运作获得，下属的2000多家会员
单位，包括博物馆、酒店、餐厅、旅游组织和景点、零
售商店等。

澳大利亚维多利亚州政府通过设立专门大型活
动公司——维多利亚大型活动公司进行赛事管理。
政府负责体育赛事规划，赛前鉴定与评估、赛中经
费管理和赛后赛事评估，每部分都有明确对应的政
府机构和政府指定部门，不涉及具体赛事运作。

国外赛事如何管？国外赛事如何管？

全国综合性体育赛事由国家体育总局和相关部委
主管，全国单项体育赛事中，奥运项目归口为各项目管
理中心或协会；非奥项目归口为社体中心或体育总会。

系统内赛事以招标或委托形式将举办权转让给各
省市，系统外赛事需经上述部门审批方能举办。

各地赛事运行大体可分为三类：第一类，由各地政
府牵头，赛事相关资源基本由政府来调配，市场力量在
其中比重很小。第二类，由国有企业牵头，以赛事运营公
司形式运作，政府提供必要支持。第三类，由地方体育局
承办，以委托代理形式由专业体育经纪公司运营。政府
以合约形式将赛事外包，签订相关合同，政府负责监督。

国内赛事运行分三类

世界女子围棋赛穹窿山落幕
本报电 （记者陈昭） 第五届穹窿

山·兵圣杯世界女子围棋赛日前在苏州吴
中区穹窿山景区孙武书院落幕。在决战
中，年过五旬的中国老将芮乃伟九段执
黑以一又四分之一子负于 18岁的韩国新
锐崔精四段，屈居亚军。


